

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DE LAS COMISIONES UNIDAS DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD, Y DE ASUNTOS MUNICIPALES, CELEBRADA EL DÍA 02 DE ABRIL DEL AÑO 2024.

Presidenta: Muy buenas tardes, Diputadas y Diputados. Para esta reunión estaremos trabajando de consuno las Comisiones de Niñez, Adolescencia y Juventud, y de Asuntos Municipales. Por lo cual, le voy a solicitar amablemente al **Diputado Juan Vital Román Martínez** pasar la lista de asistencia a los integrantes de estas comisiones.

Secretario: Nuevamente, buenas tardes. Con gusto, Presidenta.

COMISIÓN DE ASUNTOS MUNICIPALES

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez, presente.

Diputada Alejandra Cárdenas Castillejos, se incorpora.

Diputado Juan Vital Román Martínez, presente.

Diputada Consuelo Nayeli Lara Monroy, presente.

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, se incorpora.

Diputada Linda Mireya González Zúñiga, presente.

COMISIÓN DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD

Diputada Danya Silvia Arely Aguilar Orozco, presente.

Diputado Obiel Rodríguez Almaráz, presente.

Diputada Linda Mireya González Zúñiga, presente.

Diputada Casandra Prisilla De los Santos Flores, presente.

Diputada Marina Edith Ramírez Andrade, presente.

Diputado Ángel de Jesús Covarrubias Villaverde, presente.

Secretario: Hay una **asistencia**, Presidenta, de **10** integrantes.

Presidenta: Gracias. Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara **abierta** la misma, siendo las **diecisiete horas** con **cuatro minutos**, de este día **02** de **abril** del año **2024**.

Presidenta: Ahora bien, solicito al Secretario tenga a bien a dar lectura y poner a consideración el Proyecto del **Orden del Día**.

Secretario: Con gusto, Presidenta. **I.** Lista de Asistencia; **II.** Declaración del quórum y apertura de la reunión de trabajo; **III.** Aprobación del Orden del Día; **IV.** Análisis, estudio y, en su caso, dictaminación del siguiente asunto: Iniciativa de Decreto mediante el cual se reforman el Código Municipal para el Estado de Tamaulipas; **V.** Asuntos Generales; **VI.** Clausura de la Reunión de trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día solicito a quienes integran estas Comisiones, que emitan su voto con relación al mismo. ¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: Ha sido **aprobado** por **unanimidad** el Orden del Día.

Presidenta: Diputadas y Diputados, a continuación, procederemos con el análisis de la iniciativa que nos ocupa, la cual propone establecer como obligación de los ayuntamientos desarrollar anualmente las jornadas del cabildo infantil y juvenil, como espacios de expresión democrática donde se procura que los niños, niñas y adolescentes tengan la experiencia de proponer y discutir problemas que afectan su vida cotidiana y la de su comunidad. Expuesto lo anterior, solicito al Diputado pregunte si alguien desea participar con relación a la iniciativa que nos ocupa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretario: Con gusto, Presidenta. Si alguien desea hacer uso de la voz. Pues yo.

Presidenta: Adelante.

Diputado Juan Vital Román Martínez. Gracias, Presidenta. La presente acción legislativa tiene como objeto establecer como obligación de los ayuntamientos desarrollar normalmente jornadas de cabildo infantil y juvenil, como espacios de expresión democrática, donde se procure que las niñas, niños y adolescentes tengan la experiencia de proponer y discutir problemas que afecten su vida cotidiana y de la de su comunidad. En ese tenor, observo que establecer dicha obligación a los ayuntamientos representaría un avance significativo hacia una sociedad más participativa y democrática, al fomentar la inclusión de las niñas, niños y adolescentes en los procesos de toma de decisiones que afecten su entorno. Asimismo, estas jornadas ofrecen un espacio propicio para el desarrollo y habilidades de pensamiento crítico, debate y argumentación de los jóvenes, fortaleciendo así su capacidad para analizar problemas sociales y proponer soluciones constructivas. Además, que al permitir a las niñas, niños y adolescentes participen activamente en la discusión de asuntos locales, se fomenta un sentido de pertenencia y responsabilidad hacia su comunidad, promoviendo valores cívicos y éticos desde una edad temprana. En ese orden de ideas, considero esta acción representa un paso importante hacia la consolidación de una democracia participativa y el fortalecimiento del tejido en el Estado. De la misma forma estimo que, estas acciones promoverán la educación cívica y la conciencia política de entre las niñas, niños y adolescentes, ayudándoles a comprender el funcionamiento de las instituciones democráticas y su papel como futuros ciudadanos activos. En ese sentido, propongo declarar procedente la acción legislativa en estudio, ya que no solo beneficiará a los participantes individualmente, sino que también coadyuvará a enriquecer los valores de la sociedad en su conjunto, promoviendo una cultura de

participación y compromiso cívico a largo plazo. Por los argumentos antes planteados, solicito su voto a favor del presente asunto. Es cuanto, muchas gracias.

Presidenta: Acto seguido, me permito consultar a los integrantes de estas comisiones unidas el sentido de su voto con relación a la propuesta del Diputado Vital. ¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad**. En ese sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que se realice el proyecto de dictamen con las consideraciones expuestas.

Presidenta: A continuación, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, por lo que me permito preguntar si ¿alguien desea participar?

Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados, y me permito dar por **concluida** la misma dándose por válidos los acuerdos tomados, siendo las **diecisiete horas con nueve minutos**, del día **2 de abril** del presente año. Gracias.